

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL
Ciudad Universitaria, 21 de octubre de 2015.



La UAEM en la prensa:

Rechazan pueblos de Morelos despojo de los recursos

Estatal:

Es hoy el último día para activar tarjetas Beca Salario B

Nacional:

Ofrece IPN dos mil 500 lugares en licenciatura no escolarizada y mixta

Internacional:

El perro fue domesticado en Asia Central hace 15 mil años: PNAS

La UAEM en la prensa:

Rechazan pueblos de Morelos despojo de los recursos

La Asamblea de los Pueblos de Morelos, manifestó su repudio a la política de despojo de los gobiernos federal y estatal a los que emplazó a evitar una confrontación con pueblos, barrios, comunidades y colonias, “ya que estamos dispuestos a detener cualquier intento de destrucción de nuestros territorios”. A través de un desplegado, la Asamblea de los Pueblos de Morelos afirma que el modelo de desarrollo hegemónico “está despojándonos de todos nuestros derechos y territorios, está violentando a todos los sectores y está poniendo en riesgo la vida misma. En Morelos, continúa, ese despojo se traduce en la imposición del Proyecto Integral Morelos (PIM)”. El texto dado a conocer este día en diversos medios impresos, señala que los pueblos decidieron unirse en un espacio junto con la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). “Es por esto que hace más de un año iniciamos este camino al conformar la Asamblea Permanente de los Pueblos de Morelos (APPM). El pasado 10 de octubre en la comunidad de Huexca, Yecapixtla, se realizó la Segunda Sesión del Congreso de los Pueblos de Morelos, en el que nos encontramos una vez más la UAEM y los pueblos de las regiones Altos, Sur-Poniente y Oriente de Morelos. En esta última sesión del Congreso nos reunimos para tomar protesta a los delegados de los pueblos que integrarán el Consejo Estatal de Coordinación de la APPM con el objetivo de implementar acciones que deriven en la cancelación del PIM e impulsar los trabajos por la autonomía de nuestros pueblos”. Se informa en el desplegado que en el pleno de la asamblea se decidió condenar y pronunciar un rotundo rechazo a: La nueva firma de contratos para la construcción de la ampliación de la autopista la Pera – Tepoztlán, no importando que existe una acción legal pendiente contra este proyecto de infraestructura que interpusieron los comuneros, así como una lucha de más de dos años en los pueblos y comunidades de Tepoztlán. El arribo y las acciones emprendidas en la comunidad de Tetlama por parte de la empresa Alamos Gold, la cual ha adquirido de Esperanza Silver la concesión del proyecto minero en esa zona de la entidad. La Asamblea de los Pueblos de Morelos advierte que todas las acciones antes descritas están poniendo en riesgo la tranquilidad de los pueblos, y exigen a los gobiernos federal y estatal que se detengan las obras contempladas como parte del PIM. El comunicado lo firman como asamblea de los Pueblos de Morelos representantes de Pueblos, barrios y comunidades presentes en la Asamblea: Amayuca, Amilcingo, Anenecuilco, Ahuehueyo, Ayala, Axochiapan, Cuernavaca, Cuautla, Chamilpa, Miacatlán, Moyotepec, Jantetelco, Jiutepec, Tlayecac, Huexca, Hueyapan, Xoxocotla, Oaxtepec, Ocotepéc, Santa Rosa 30, Santa Catarina, Temixco, Tetelpa, Tetela del Monte, Tlaltizapan, Tepoztlán, Yautepec, Yecapixtla, Zacualpan de Amilpas, Zacatepec. Finalmente hacen un llamado “a todos los pueblos de Morelos y a todos los universitarios a que se acerquen y construyan con nosotros este espacio para avanzar en la lucha por defender nuestros territorios y autonomías. Por la organización y autodeterminación de los pueblos”.

Capital Morelos, (UAEM),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/rechazan-pueblos-de-morelos-despojo-de-los-recursos>

Rechazan Pueblos de Morelos cualquier intención de despojarlos de sus tierras

Los pueblos de Morelos rechazan el despojo que se sigue registrando a través de la imposición del Proyecto Integral Morelos (PIM), y que intenta quitarles su agua en el oriente para la termoeléctrica de Huexca pero además, también se pronunciaron en contra de la ampliación a cuatro carriles de la autopista La Pera Cuautla. Por esta razón, han mostrado su rechazo a la política federal y estatal que se ha implementado en los últimos años acciones para despojarlos de sus tierras, recursos naturales por lo que fueron emplazados para evitar una confrontación con los pueblos, barrios, comunidades y colonias, al reiterar “estar dispuestos a detener cualquier intento de destrucción de nuestros territorios”. Constituidos en la Asamblea de los Pueblos de Morelos, nuevamente mostraron su repudio a través de un desplegado, la Asamblea de los Pueblos de Morelos afirma que el modelo de desarrollo hegemónico “está despojándonos de todos nuestros derechos y territorios, está violentando a todos los sectores y está poniendo en riesgo la vida misma. De igual manera, se informó: “Es por esto que hace más de un año iniciamos este camino al conformar la Asamblea Permanente de los Pueblos de Morelos (APPM). El pasado 10 de octubre en la comunidad de Huexca, Yecapixtla, se realizó la Segunda Sesión del Congreso de los Pueblos de Morelos, en el que nos encontramos una vez más la UAEM y los pueblos de las regiones Altos, Sur-Poniente y Oriente de Morelos. En esta última sesión del Congreso nos reunimos para tomar protesta a los delegados de los pueblos que integrarán el Consejo Estatal de Coordinación de la APPM con el objetivo de implementar acciones que deriven en la cancelación del PIM e impulsar los trabajos por la autonomía de nuestros pueblos”. A través del desplegado que se difundió en medios, se informó que el pleno de la asamblea decidió condenar y pronunciar un rotundo rechazo a: La nueva firma de contratos para la construcción de la ampliación de la autopista la Pera – Tepoztlán, no importando que existe una acción legal pendiente contra este proyecto de infraestructura que interpusieron los comuneros, así como una lucha de más de dos años en los pueblos y comunidades de Tepoztlán. El arribo y las acciones emprendidas en la comunidad de Tetlama por parte de la empresa Alamos Gold, la cual ha adquirido de Esperanza Silver la concesión del proyecto minero en esa zona de la entidad. Los representantes de Pueblos, barrios y comunidades presentes en la Asamblea: Amayuca, Amilcingo, Anenecuilco, Ahuehueyo,

Ayala, Axochiapan, Cuernavaca, Cuautla, Chamilpa, Miacatlán, Moyotepec, Jantetelco, Jiutepec, Tlayecac, Huexca, Hueyapan, Xoxocotla, Oaxtepec, Ocotepc, Santa Rosa 30, Santa Catarina, Temixco, Tetelpan, Tetela del Monte, Tlaltizapan, Tepoztlán, Yautepec, Yecapixtla, Zacualpan de Amilpas, Zacatepec, fueron quienes están firmes en iniciar acciones de presión y resistencia social.

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=73422>.

Emiten la segunda convocatoria de admisión al Claustro Universitario de Miacatlán

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) emitió la segunda convocatoria de ingreso a nivel superior ofertando dos ingenierías para la sede de esta localidad, a fin de iniciar el ciclo escolar en el mes de enero de 2016. Las autoridades municipales informaron que la UAEM oferta como programas educativos para la región poniente: Ingeniería en Producción Animal e Ingeniería en Producción Vegetal, para las cuales se requiere un mínimo de 20 aspirantes para que pueda entrar en funciones el Claustro Universitario de Miacatlán a partir del próximo mes de enero. El gobierno municipal señaló que de acuerdo a la convocatoria se ofertan 40 espacios para cada una de las ingenierías, con la finalidad de que los jóvenes de la región poniente cuenten con opción para ingresar a la educación superior, sin tener que trasladarse a la capital del estado, lo que contribuye a la economía familiar. La convocatoria ofrece información detallada sobre la inscripción de los aspirantes en la página web www.uaem.mx, al correo esm@uaem.mx o a los teléfonos (01737) 3734831, 3297000 extensión 7901 de la Escuela de Estudios Superiores de Mazatepec. Entre los requisitos para solicitar ingreso, los aspirantes deberán de contar con estudios de bachillerato o equivalente, ingresar a la página de registro para realizarlo y responder a la encuesta socioeconómica. Deberán de imprimir la pre-ficha de registro que obtendrá al finalizar la captura de sus datos, cubrir el pago de esta pre-ficha en el banco autorizado (el último día para que el banco reciba el pago es el 6 de noviembre de 2015 a las 14 horas) y posteriormente realizar el canje de la pre-ficha para continuar con el proceso de selección. De acuerdo a la información proporcionada por las autoridades municipales, se ofertan 40 espacios para cada ingeniería, en caso de no reunir un mínimo de 20 aspirantes el grupo no se abrirá. Cabe mencionar que esta es la segunda convocatoria de ingresos que emite la máxima casa de estudios para iniciar funciones en las instalaciones del nuevo Claustro Universitario de Miacatlán.

La Unión de Morelos, p.18, La Unión de Jojutla, (Nora Celia Domínguez),
<http://www.launion.com.mx/morelos/justicia/noticias/79709-emiten-la-segunda-convocatoria-de-admisi%C3%B3n-al-claustro-universitario-de-miacatl%C3%A1n.html>

Análisis sobre legalización de consumo de marihuana debe ser multifactorial: Altamirano Conde

La legalización del consumo y producción de marihuana debe ser analizada desde diversos enfoques para tomar una decisión colegiada que analice previamente todas las implicaciones que significa este hecho, dijo Cuauhtémoc Altamirano Conde, del área de la normatividad de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Durante su participación en el Foro sobre adicciones realizado ayer en el campus Chamilpa, Altamirano Conde dijo que "se debe ser cuidadoso en cualquier reforma que autorice las dosis de consumo de estupefacientes por sus efectos legales, sociales y culturales, debido a que en la lucha contra las adicciones deben participar las instituciones la familia y la escuela". Recordó que el próximo 28 de octubre se presentará ante la primera sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) un proyecto que pretende declarar inconstitucionales cinco artículos de la Ley General de Salud, los que prohíben la siembra, cultivo y posesión de la droga para autoconsumo con fines recreativos. La propuesta no contempla autorizar el comercio de la sustancia. En su ponencia titulada "Legalización de la marihuana. Reflexiones de un consumo que consume", Cuauhtémoc Altamirano dijo que "en México en cierta medida está legalizada la posesión de droga en las cantidades que tiene la tabla de la ley general de salud, pero está prohibida la comercialización, y el problema es que el acceso a la droga es de manera ilícita". Señaló que consumir marihuana en la dosis mínima permitida no será delito y tendrá el consumidor que someterse a una rehabilitación, pero no se ejercita ninguna acción penal; por el contrario, si excede el gramaje de esa sustancia ilícita puede ser tipificado como narcomenudeo. Destacó que la situación del consumo de la marihuana no sólo se limita a un consumo individual sino a las implicaciones que traería en los demás territorios, por lo que se pronunció por un análisis multifactorial que analiza las implicaciones de legalizar el consumo de la marihuana desde los enfoques médicos, psicológicos, sociales, legales, culturales y territoriales como políticas institucionales. En el foro participaron alumnos de secundarias públicas y preparatorias y padres de familia, quienes recibieron información acerca de los centros de adicciones, así como de los temas del uso de sustancias, el adolescente ante drogas, prevención e intervención.

La Unión de Morelos, p.16, (Salvador Rivera),
<http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/79673-an%C3%A1lisis-sobre-legalizaci%C3%B3n-de-consumo-de-marihuana-debe-ser-multifactorial-altamirano-conde.html>

A la alza, adicciones en menores de 12 a 17 años

El debate en torno a la legalización de la marihuana en México debe abrirse a todos los sectores de la sociedad porque cada uno de ellos tiene posiciones diferentes respecto de la incidencia de esta droga, reconoció Cuauhtémoc Altamirano Conde, jefe de departamento de Compilación y Difusión Jurídica de Normatividad de la UAEM, quien calificó de oportuno empezar a atender este tema, debido a que existe un abuso de los consumidores que está llegando a ser un problema de salud pública. Ante estudiantes de diferentes unidades académicas de la UAEM, explicó que el panorama que se tiene en cuanto a la presencia de la marihuana es que ya se cuenta con un consumo máximo permitido para el usuario, es decir, que se podría mencionar que ya está legalizado hasta cierto punto y la preocupación que hoy en día se tiene de los gobiernos, de las familias y de los diversos sectores, es que mientras no se rebase ese consumo máximo no se podría caer en conductas delictivas tipificadas en los códigos penales federales y estatales, porque se hablaría de narcomenudeo o narcotráfico. En tanto, se dijo que mientras se esté en los parámetros, es decir, la dosis mínima contemplada dentro de la Ley Estatal de Salud no habrá delito y se tendrá que ofrecer al consumidor de esta droga un proceso de rehabilitación, pero no iniciarle un proceso penal. Sin embargo, si excede el gramaje de esa sustancia ilícita se estará cayendo en un delito porque se hablaría de la posesión, suministro o venta de marihuana y en consecuencia en un ilícito. En su conferencia, el ponente citó su posición respecto de los tratados internacionales que se tienen firmados como país y ratificados por el Senado de la República en algunos convenios y conferencias internacionales, para que de ahí se analice la postura en cuanto a qué tanto se puede despenalizar o legalizar, pero tomando en cuenta los tratados internacionales. El abordaje de este tema es multifactorial y como tal su análisis debe tratarse en los diversos aspectos y con los interlocutores que tienen injerencia como el sector Salud, seguridad, academia, social y otros, quienes tendrán que ponderar el tema dentro de sus políticas institucionales tanto desde la referencia de los gobiernos federales, estatales y municipales e inclusive de la iniciativa privada para emitir una opinión y valorar hasta donde es posible llegar con la aprobación o no de la legalización de ciertas dosis. "Nosotros vemos como viable iniciar el debate en este tema, luego de que éste ha existido siempre desde el punto de vista de la academia, científico, de la medicina, pero sí se requiere que para poder aterrizarlo en una norma en específico se tomen en cuenta las posiciones individuales, familiares, sociales, culturales, políticas y de seguridad que se viven en una región determinada". Y es que reconoció que no es lo mismo la problemática que se tiene en el estado de Morelos en el consumo de la marihuana con la de los estados vecinos, es decir, la situación de la marihuana se circunscribe no solamente a la situación de consumo individual sino a un aspecto territorial y como tal se tienen que analizar todos estos puntos. Calificó de oportuno que se inicie con el debate de la despenalización porque hay una situación de abuso de parte de los consumidores que se convierte ya en un problema de salud pública y que como tal se tendrá que regularizar a través de las regulaciones o acciones correspondientes. Sobre todo porque se reconoció que muchas de las detenciones que ha habido y de quienes se encuentran en las cárceles es gente que su conducta fue por el consumo de alguna sustancia ilícita.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3981075.htm>.

Urgen el debate por la marihuana en Morelos

Debido a que existe un abuso de los consumidores de marihuana y que está llegando a ser un problema de salud, Cuauhtémoc Altamirano Conde, jefe del Departamento de Compilación y Difusión Jurídica de Normatividad de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), propuso un debate en torno a la legalización de la sustancia en México. "Debe abrirse a todos los sectores de la sociedad, porque cada uno de ellos tiene posiciones diferentes respecto de la incidencia de esta droga", dijo el ponente, quien ante universitarios explicó que el panorama que se vive es que ya se cuenta con un consumo permitido para el usuario. La preocupación de los gobiernos, de las familias y de los diversos sectores, es que mientras no se rebase ese consumo máximo no se podría caer en conductas delictivas tipificadas en los códigos penales federales y estatales porque se hablaría de narcomenudeo o narcotráfico, indicó. Aseguró que mientras se esté dentro los parámetros, es decir, la dosis mínima contemplada dentro de la Ley Estatal de Salud no habrá delito y el consumidor tendrá que estar en un proceso de rehabilitación, pero no para iniciarle un proceso penal.

En su exposición en la máxima casa de estudios, habló de los tratados internacionales y de los convenios y conferencias para analizar la postura sobre la despenalización o legalización de la marihuana. El tema, dijo, debe tratarse en varios aspectos y con las autoridades de Salud, Seguridad, académicos, sociólogos y otros; que tendrán que colaborar con los gobierno federal, estatal y municipal, incluyendo a los miembros de la iniciativa privada (IP). "El debate debe abrirse a todos los sectores de la sociedad, porque cada uno de ellos tiene posiciones diferentes respecto de la incidencia de esta droga." Cuauhtémoc Altamirano Conde, jefe de Compilación y Difusión Jurídica de la UAEM

Diario de Morelos, (Carlos Soberanes),

<http://www.diariodemorelos.com/content/urgen-el-debate-por-la-marihuana-en-morelos>.

Es Morelos primer lugar nacional en consumo de drogas ilícitas: Cantú

En comparación con cualquier otra droga calificada de ilícita como la marihuana o la cocaína, el problema del consumo de alcohol sigue creciendo entre los jóvenes de 12 a 17 años de edad, principalmente en los polígonos calificados de mayor inseguridad como Cuautla, Cuernavaca, Jiutepec y Temixco, lo que genera que Morelos siga ocupando el primer lugar en consumo alto de esta droga lícita, reconoció Martha Cantú Ochoa, secretaria técnica del Consejo Estatal Contra las Adicciones. Durante el Congreso sobre Adicciones celebrado ayer en la UAEM, la funcionaria informó que Morelos cuenta con el mayor índice de consumo en alcohol y puso como ejemplo que en comparación con una droga ilícita, el porcentaje es del 0.4 por ciento, es decir, alrededor de 4 o 5 mil personas, aproximadamente. Indicó que el mayor problema es en el consumo de alcohol, "lamentablemente como está muy a la mano, no hay en realidad un control, por eso los jóvenes de 12 a 17 años se acercan muy fácilmente a esta sustancia porque es muy fácil obtenerla, económicamente a diferencia de otras drogas lícitas que relativamente son más caras", dijo. Una vez que el joven está alcoholizado es más fácil poder consumir otro tipo de drogas que son ilícitas como cocaína, marihuana y otras, mencionó la ponente al advertir que las consecuencias inmediatas son los accidentes de tránsito, problemas legales y a largo plazo los jóvenes abandonan la escuela o cometen diversos delitos. Las cifras indican que de cada 10 jóvenes, ocho están consumiendo alcohol, no de manera severa, pero que sí lo han probado y se están acercando a un problema mayor. En cuanto al consumo de las drogas ilícitas, se informó que la prevalencia es menor porque de cada 10 jóvenes, cuatro o cinco jóvenes de alguna manera tienen algún tipo de riesgo que los llevará al consumo de sustancias tóxicas.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3981078.htm>.

La UAEM podría ofrecer ingeniería civil en su plan de estudios

La Facultad de Arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) podría a mediano plazo ofrecer la ingeniería civil como parte de su currícula educativa, informó Gustavo Urquiza Beltrán, secretario académico de la UAEM. Lo anterior durante la firma de convenio de colaboración entre la UAEM a través de su Facultad de Arquitectura y el Colegio de Ingenieros Civiles del Estado de Morelos A.C., realizada en la Sala de Rectores del campus Chamilpa. Urquiza Beltrán, secretario académico de la UAEM, dijo que con la firma de convenio se refrenda la colaboración entre la arquitectura y la ingeniería, y anunció que a mediano plazo se tiene pensado desarrollar la currícula de la carrera en Ingeniería Civil, así como un posgrado en construcción para atender la demanda en Morelos. Consideró importante hacer coincidir en los espacios universitarios la ingeniería civil con la arquitectura por las coincidencias curriculares que en algunas áreas de convergencia representan una posibilidad de crecimiento en la formación de los estudiantes. Firmaron el convenio de colaboración Gerardo Gama Hernández, director de la Facultad de Arquitectura; Gustavo Urquiza Beltrán, secretario académico de la UAEM; y Daniel Espina Pérez, presidente del Colegio de Ingenieros Civiles del Estado de Morelos A.C. Gerardo Gama explicó que con este convenio los estudiantes de la Facultad de Arquitectura podrán realizar prácticas profesionales en alguno de los 200 despachos de ingenieros civiles y ambas partes brindarán capacitación y actualización en temas de construcción, topografía y creación de materiales. Daniel Espina Pérez, presidente del Colegio de Ingenieros, agradeció la disposición de la UAEM y sus directivos, que es un paso para desarrollar las áreas de ingeniería y arquitectura en el estado de Morelos. Israel Reyes Medina, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), quien participó como testigo de este evento, expresó la necesidad de llevar a cabo este tipo de proyectos para fortalecer la formación académica de los alumnos.

La Unión de Morelos, p.16, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/79674-la-uaem-podr%C3%ADa-ofrecer-ingenier%C3%ADa-civil-en-su-plan-de-estudios.html>

Abrirán Ingeniería Civil en la UAEM

A través de la facultad de Arquitectura, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) contempla abrir para el próximo año la carrera en Ingeniería Civil, luego de que esa licenciatura solo la oferta el Tecnológico de Zacatepec, quien cada año deja fuera a más de 300 jóvenes que buscan un espacio en esta área. En el marco de la firma de un convenio de colaboración con el Colegio de Ingenieros Civiles de Morelos por el que se ofrecerá a los estudiantes espacios para que realicen sus prácticas, Gerardo Gama Hernández, director de la facultad de Arquitectura, informó que ya se trabaja en la currícula de lo que será esta nueva licenciatura dentro de la UAEM. Para ello, en breve se nombrará a una Comisión de Diseño Curricular para empezar los trabajos de lo que será la licenciatura en Ingeniería Civil, que ya es una demanda muy sentida de la población, toda vez que esa carrera sólo la tiene el Tecnológico de Zacatepec y quien cada año deja fuera a más de 300 estudiantes que buscan un espacio para estudiar esta área. Gama Hernández informó que se espera tener la currícula en un año para ofertarla a los estudiantes en la UAEM. Por lo que se refiere al convenio suscrito, se explicó que los estudiantes de la facultad de Arquitectura podrán realizar prácticas profesionales en alguno de los 200 despachos de ingenieros civiles y ambas partes brindará capacitación y actualización en temas de construcción, topografía y creación de materiales. Daniel Espina Pérez, presidente

del Colegio de Ingenieros, agradeció que la disposición de la UAEM y sus directivos den un paso para desarrollar las áreas de ingeniería y arquitectura en el estado de Morelos.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3981101.htm>.

Venadas UAEM cae en casa

velocidad. En marzo tendrá un campeonato de NCAA, donde buscará bajar su marca A en los 100 metros mariposa. Miguel Long Yuan, ilusionado con los Juegos Olímpicos Río 2016 El nadador morelense ya prepara plan de entrenamientos que estarán enfocados a mejorar su tiempo en los 100 metros, estilo mariposa Miguel Long ya está clasificado para la justa veraniega al lograr la marca A. Tienen equipos de Morelos jornada para el olvido en la ONEFA Linces UVM campus Cuernavaca, Patriotas La Salle Cuernavaca y Legionarios Uninter perdieron sus respectivos compromisos; Mandriles, único combinado que obtuvo el triunfo Con una gran tarde por parte de la mancuerna de las hermanas Claudia Jael "Huesos", e Isasi Zavaleta, la escuadra de las Bucaneras se lleva la victoria de forma contundente ante las Venadas de la UAEM al jugarse la segunda semana de la temporada de otoño de futbol americano femenino equipadas de la AFFE México con un final en los cartones de 06-46, duelo que se escenificó en el emparrillado "Unión" al norte de la ciudad de Cuernavaca, en la que las anfitrionas poco pudieron hacer ante un bien conjuntado rival bajo las órdenes de su entrenador en jefe Hugo Hernández. Esta vez las morelenses no pudieron descifrar el esquema táctico de las visitantes, quienes desde el inicio del primer cuarto de las acciones impusieron sus condiciones en el emparrillado de juego, en la que Venadas la intentó pero sin que le redituaran ganancias a las locales de sumar puntos para la causa. Las Bucaneras en su primer drive ofensivo inmediatamente sumaron puntos por mediación de Claudia Jael "Huesos" Zavaleta que se convirtió en un intenso "dolor de cabeza" que al final marcó en cinco ocasiones en la cabaña de las universitarias que nunca pudieron frenar los avances, y varias ocasiones les repitió la dosis convirtiéndose al final de las acciones como la mejor jugadora de la confrontación. Un descuido en la segunda aparición ofensiva de Venadas provocó la igualdad en los cartones a seis puntos, fue todo lo que le alcanzó al equipo que al final y no pudo equilibrar la balanza en el emparrillado de juego. Las Bucaneras fueron dueñas del juego y llegaron a tierras tlahuicas con las firmes intenciones de alcanzar el objetivo, quienes al final de la primera parte de las hostilidades ya estaban con un marcador de 06-19. Ya en la segunda parte de este choque, el dominio se hizo más intenso sobre las morelenses que pese a los ajustes de medio tiempo no les fueron del todo suficientes para equilibrar la pizarra.

La Unión de Morelos, p.36, (Lucio Lara),

Las Bucaneras le pegaron fuerte a las Venadas UAEM 06-46

Las hermanas Claudia Jael "Huesos" e Isasi Zavaleta, tuvieron una gran tarde con las Bucaneras, llevándose la victoria de forma contundente ante las Venadas de la UAEM al jugarse la segunda semana de la temporada de otoño del futbol americano femenino; equipadas de la AFFE México, tuvieron un final de 06-46 en el duelo realizado en el emparrillado "Unión", al norte de Cuernavaca, donde las anfitrionas poco pudieron hacer ante un conjuntado rival bajo las órdenes del entrenador en jefe Hugo Hernández. Esta vez las morelenses no pudieron descifrar el esquema táctico de las visitantes, quienes desde el inicio del primer cuarto de las acciones impusieron sus condiciones en el emparrillado de juego, en el que Venadas lo intentó pero sin buenos resultados para sumar puntos. Las Bucaneras, en su primer drive ofensivo, inmediatamente suman puntos por mediación de Claudia Jael "Huesos" Zavaleta, que se convirtió en un intenso dolor de cabeza, que al final, marcó en cinco ocasiones en la cabaña de las universitarias que nunca pudieron frenar los avances, y en varias ocasiones les repitió la dosis, convirtiéndose al final del juego la mejor jugadora de la confrontación; un descuido en la segunda aparición ofensiva de Venadas provocó que se igualara el marcador en este duelo en seis puntos, fue todo lo que alcanzó al equipo que al final no pudo equilibrar la balanza en el emparrillado. Las Bucaneras fueron dueñas del juego y llegaron a tierras tlahuicas con las firmes intenciones de alcanzar el objetivo, quienes al final de la primera parte ya estaban con un marcador de 06-19, lo que indicaba que sería una catástrofe. Ya en la segunda parte de este choque, el dominio se hizo más intenso sobre las morelenses, que pese a los ajustes de medio tiempo no les fue del todo suficientes para equilibrar y terminaron perdiendo.

El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac),

<http://www.oem.com.mx/esto/notas/n3980881.htm>.

Habrá en la UAEM

A la UAEM Universidad Autónoma del Estado de Morelos llega una de las modalidades en competencias por equipos del Cross Fitt, este próximo sábado 31 de octubre, con la edición 2015 del equipo Wodzone, certamen que se efectuará en las instalaciones de la máxima casa de estudios. El reto Wodzone, consiste precisamente en cumplir los recorridos y pruebas a las que los miembros de los equipos participantes, son sometidos, en el menor tiempo posible. El evento estará conformado por diferentes pruebas a lo largo del día, con eliminatorias para determinar al equipo más Fit. Se divide en dos categorías: escalado y RX, y en ambos casos, se contará con un primero, segundo y tercer lugar, con una bolsa jugosa en premios económicos a repartir, además de varios regalos por parte de los patrocinadores. Cabe señalar que cada equipo está

compuesto por dos atletas mujeres y tres hombres. Este es el tercer año que se organiza esta competencia, posicionándose como la más grande de Morelos, ya que este año se contará con 200 atletas en ambas categorías, provenientes de 7 diferentes estados de la república.

El Sol de Cuernavaca, (El Sol de Cuernavaca),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3980886.htm>.

Suspenden otro bar ubicado cerca de las instalaciones de la UAEM

El Ayuntamiento de Cuernavaca colocó sellos de suspensión al establecimiento con razón social "Yupi Snack Bar", ubicado en avenida Universidad, en el poblado de Chamilpa, debido a que no contaba con la Licencia de Uso de Suelo, además de que se encuentra a menos de 200 metros de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Lo anterior se efectuó debido a que viola la Ley que prohíbe la venta de bebidas alcohólicas a una distancia menor de 200 metros de instituciones educativas, dependencias de gobierno o centros religiosos.

La Unión de Morelos, p.9, María Esther Martínez),

Universidad de Morelos construirá escuela para perros

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) ajustará su presupuesto 2015 para crear una escuela para perros y rescatar a unos 80 ejemplares que deambulan en su campus, anunció el rector de la máxima casa de estudios, Alejandro Vera Jiménez. Luego de que en redes sociales los alumnos de dicha universidad hicieron público el ataque de canes a varios de sus compañeros cuando caminan por el ala oeste de la UAEM, Vera Jiménez reconoció que el crecimiento de la población de perros en la zona se volvió incontrolable, derivado a la falta de seguimiento del problema que ya le habían reportado, reconoció. De acuerdo con los datos que la UAEM tenía inicialmente, unos 15 perros habían sido localizados en la zona, sin embargo, en pocos meses dicha población ha crecido hasta contabilizarse un total de 80, lo cual ha puesto en riesgo la integridad de alumnos y alumnas, particularmente de los estudiantes de ciencias biológicas y técnicos laboratoristas que son los grupos que han denunciado. En entrevista, el rector consideró inviable el sacrificio para la población canina que deambula por los campos de la UAEM, por lo que se buscó la asesoría de profesionales en biología y veterinaria para construir un centro que albergue a los animales, los trate, esterilice, eduque y luego puedan "reinsertarlos" en la zona, según explicó. Según los datos proporcionados por Vera Jiménez, los recursos considerados hasta el momento ascienden a cinco millones de pesos para construir un espacio digno para trabajar con los perros, pero también para generar un espacio de adiestramiento, trato humanitario, esterilización y cuidado de la población canina. Las investigaciones que la administración universitaria ha hecho del sobre poblamiento súbito de perros en la zona inicia con que en el ala de mayor presencia existen decenas de pequeños restaurantes o fondas que sirven alimentos a alumnos y profesores, lo que permite que los perros se acerque o sean alimentados; también se ha detectado que familias de la zona abren la puerta a sus mascotas para que vayan a alimentarse en dichos centros o están también aquellos casos de personas que han abandonado a sus mascotas. Vera Jiménez relató que inicialmente los perros que se localizaron no eran riesgosos ya que habían sido "domesticados" o pertenecían a una casa, sin embargo, la reproducción de los canes ha llevado a que algunos nazca en calidad de "salvajes" y ello pudiera ser un factor para el ataque a los alumnos en zonas despobladas u oscuras.

Milenio, (David Monroy), http://www.milenio.com/estados/Universidad_Morelos_escuela_perros-perros_UAEM_Morelos-rector_Alejandro_Vera_0_613139014.html

Darán clases a canes en la UAEM

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) contará con una "Escuela para perros", un espacio especial en el que se rehabilitarán cerca de 100 caninos que rondan por el campus Chamilpa, de los que hasta el momento se tiene registro de 10 ataques a igual número de estudiantes. Lo anterior lo informó el director de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, al señalar que acorde con la vocación de la universidad se generará un espacio donde se pueda habitar con el entorno, por lo que ha dado indicaciones a la Coordinación de Planeación para que de manera conjunta con el Programa de Gestión Ambiental (Progau) se inicie la escuela para perros para poder rehabilitarlos, y se les pueda dar la atención adecuada para que no se vuelvan una amenaza para los estudiantes. "Los vamos a reinsertar, no es un Cereso. Es una escuela, como somos una universidad pues será una escuela para mascotas. Cuesta pero no importa, ya estamos realizando los ajustes presupuestales para poder destinar un recurso y empezar a construir la escuela", refirió el rector. En este sentido, informó que de inicio invertirán 5 millones de pesos para construir el albergue en el que generarán un espacio adecuado con expertos y etólogos, que se encargarán de rehabilitar y educar a los perros para que puedan cohabitar con los estudiantes de la máxima casa de estudios del Estado. Según el rector Alejandro Vera, la "Escuela de perros" será integral, será un programa de educación en el que algunas mascotas serán dadas en adopción, otras serán entregadas a los dueños que las reclamen porque saben de vecinos que comúnmente les abren la puerta para que se vayan a comer a la universidad, en tanto que otros se quedarán en la universidad en un programa de cohabitación.

El Sol de Cuernavaca, (Florencio Hernández), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/mexico.html?id=47761>.

Arranca la Semana Nacional de Ciencia

En la Jornada Estatal de Ciencia y Tecnología a la cual acuden decenas de estudiantes de todos los niveles, en esta edición 2015 están participando unidades móviles como el trailer de la ciencia, el transfer-móvil de la Comisión Estatal de Sanidad Acuícola del estado de Morelos, el CAMM de la Comisión Federal de Electricidad, Desarrollo Sustentable, Jardines de México, Conafor, Conagua, IMTA y varios centros de investigación de la UNAM y la UAEM enfocados a las matemáticas y física. En total son 95 organismos públicos y privados los que están participando en esta edición, informó Salatiel Monterrubio Flores, director general del Consejo de Ciencia y Tecnología.

Morelos Habla, p.6, (Viviana Gutiérrez).

Violan 2 bares perímetro de la universidad

Dos bares incumplieron con la distancia estipulada de 200 metros que debe de existir entre dichos establecimientos con la entrada principal de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), señaló Osmany Licona Quiterio, visitador itinerante de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM). Indicó que luego de una primera fallida revisión ya que personal del Ayuntamiento de Cuernavaca no llevó los instrumentos correspondientes para realizar la revisión, finalmente ayer se efectuó la diligencia en donde constataron que los locales incumplen con la norma. "Se contó con personal de la Secretaría de Desarrollo Sustentable, los cuales llevaron una cinta métrica de 50 metros, la cual se utilizó en una primera ocasión dando una distancia perimetral de la entrada de la Universidad al bar de 193 metros con 50 centímetros y un segundo bar está a 120 metros", precisó. En una segunda revisión que realizaron haciendo uso de un odómetro –aparato para medir la distancia recorrida- obtuvieron las mismas cifras, con lo que dijo los dos bares no se ajustan a lo estipulado tanto en el reglamento como en la ley relacionada con el consumo y distribución de bebidas alcohólicas. Abundó que en este operativo Desarrollo Sustentable solicitó a los bares que presentaran el documento que acredita el uso de suelo, colocando sello de suspensión en uno de estos establecimientos, aunque, funcionará ya que deberá de presentar el papel. Preciso que faltan que se apliquen las sanciones correspondientes y se determine quién otorgó dichas licencias sin que se cumplieran con la norma, por lo que se encuentran en proceso.

Diario de Morelos, (Omar Romero),

<http://www.diariodemorelos.com/content/violan-2-bares-per%C3%ADmetro-de-la-universidad>.

El pregonero

Según el columnista: Pues déjeme le comento mi querido pregonero, que la Comisión Estatal de Derechos Humanos del Estado de Morelos CDHMor, exigió la clausura inmediata de los bares que se encuentran en las inmediaciones de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos-conocida como la UAEM- por no cumplir con los 200 metros de distancia permitidos por la normatividad que exige dicha distancia entre un plantel escolar y el antro más cercano además de no contar con los permisos de uso de suelo y violar el horario de funcionamiento autorizado. Sin embargo, hasta hace dos días no se había podido hacer nada, porque la vez anterior que fueron a la medición los de la comisión y las autoridades del ayuntamiento ¡nadie llevaba aparato alguno para la medición!, así que el asunto quedó en veremos. No obstante, el visitador de la CEDHMor, Osmany Licona ya dijo que está planeada una nueva visita –ahora si con flexómetro en mano- con el fin de corroborar que los bares que estén ubicados sobre avenida universidad y en Chamilpa, estén a la distancia permitida por la ley...

Capital Morelos, p.2, (Sin firma).

Tiempos modernos...Los pueblos en pie de lucha

Según el columnista: Los pueblos en resistencia en Morelos dejaron en claro que repudian la política que despoja de tierras, recursos, cultura y demás, a las comunidades. Política que impulsan los gobiernos estatal y federal. Por ello, emplazó a las autoridades a evitar una confrontación con pueblos, barrios, comunidades y colonias, "ya que estamos dispuestos a detener cualquier intento de destrucción de nuestros territorios". A través de un desplegado publicado en estas páginas, y agrupados en la Asamblea de los Pueblos de Morelos afirma que el modelo de desarrollo hegemónico "está despojándonos de todos nuestros derechos y territorios, está violentando a todos los sectores y está poniendo en riesgo la vida misma. En Morelos, continúa, ese despojo se traduce en la imposición del Proyecto Integral Morelos (PIM)". "Es por esto que hace más de un año iniciamos este camino al conformar la Asamblea Permanente de los Pueblos de Morelos (APPM). El pasado 10 de octubre en la comunidad de Huexca, Yecapixtla, se realizó la Segunda Sesión del Congreso de los Pueblos de Morelos, en el que nos encontramos una vez más la UAEM y los pueblos de las regiones Altos, Sur-Poniente y Oriente de Morelos. En esta última sesión del Congreso nos reunimos para tomar protesta a los delegados de los pueblos que integrarán el Consejo Estatal de Coordinación de la APPM con el objetivo de implementar acciones que deriven en la cancelación del PIM e impulsar los trabajos por la autonomía de nuestros pueblos". Se informa en el desplegado que en el pleno de la asamblea se decidió condenar y pronunciar un rotundo rechazo a: La nueva firma de contratos para la construcción de la

ampliación de la autopista la Pera – Tepoztlán, no importando que existe una acción legal pendiente contra este proyecto de infraestructura que interpusieron los comuneros, así como una lucha de más de dos años en los pueblos y comunidades de Tepoztlán. El arribo y las acciones emprendidas en la comunidad de Tetlama por parte de la empresa Alamos Gold, la cual ha adquirido de Esperanza Silver la concesión del proyecto minero en esa zona de la entidad. La Asamblea de los Pueblos de Morelos advierte que todas las acciones antes descritas están poniendo en riesgo la tranquilidad de los pueblos, y exigen a los gobiernos federal y estatal que se detengan las obras contempladas como parte del PIM. El comunicado lo firman como asamblea de los Pueblos de Morelos representantes de Pueblos, barrios y comunidades presentes en la Asamblea: Amayuca, Amilcingo, Anenecuilco, Ahuehueyo, Ayala, Axochiapan, Cuernavaca, Cuautla, Chamilpa, Miacatlán, Moyotepec, Jantetelco, Jiutepec, Tlayecac, Huexca, Hueyapan, Xoxocotla, Oaxtepec, Ocotepec, Santa Rosa 30, Santa Catarina, Temixco, Tetelpan, Tetela del Monte, Tlaltizapan, Tepoztlán, Yautepec, Yecapixtla, Zacualpan de Amilpas, Zacatepec. Finalmente hacen un llamado “a todos los pueblos de Morelos y a todos los universitarios a que se acerquen y construyan con nosotros este espacio para avanzar en la lucha por defender nuestros territorios y autonomías. Por la organización y autodeterminación de los pueblos”.

La Jornada Morelos, p.4, (Jaime Brito).

Serpientes y escaleras

Según el columnista: posdata

Hay varios perfiles que en distintas mesas se discuten ante la posibilidad de que la elección de Cuernavaca se repita. En algunos lados se habla de un cambio total de actores, es decir, de toda la planilla, no sólo de un candidato. Los panistas podrían ir con Javier Bolaños, aunque algunos consideran que al haber competido en la pasada elección no puede volver a hacerlo. Javier es en este momento el perfil más rentable que tiene el PAN en Morelos, viene de ganar una elección en la capital y nada tiene que perder. Javier podría conciliar los intereses de la Sagrada Familia, también los de los neopanistas y eventualmente hasta los del grupo que hoy apoya a los Terrazas. En el PRI se discuten perfiles, pero también se ponen nombres. Algunos traen a colación el nombre de José Luis Urióstegui, un abogado reconocido, con trayectoria y prestigio en el estado. A José Luis se le respeta y aprecia, pero también le ubican hoy, a través de Carlos de la Rosa, en el equipo de los hermanos Yáñez. Un personaje que algunos priístas ven con interés es el rector de la UAEM. Alejandro Vera es un hombre respetado, con liderazgo y buena imagen, pero quizá sin el interés de competir en una elección municipal en este momento. Humberto Valverde también sale a colación en distintos espacios. Hombre de instituciones, conocedor de la administración pública y recordado por su paso por el Instituto Estatal Electoral, Humberto es gente de Cuernavaca, querido, respetado y colocado hoy en buen nivel del gobierno federal al lado de la secretaria de Sedatu Rosario Robles. Para muchos la figura que representaría una espléndida opción para Cuernavaca es Hugo Salgado. Nativo del barrio de San Antón en Cuernavaca, el notario es una de las figuras más apreciadas y reconocidas del estado, su éxito es producto del esfuerzo, del trabajo incansable y de la permanente preparación. Hugo es conciliador, institucional y visionario, quiere a esta ciudad y sabe que el éxito es resultado del trabajo de conjunto. A Hugo le mencionan como un candidato del PRI que además sería bien visto por los otros partidos políticos. Los perredistas saben que competir de nueva cuenta en Cuernavaca es trabajo de sacrificio. Hay algunos buenos perfiles que estarían ligados al PRD, como Juan Carlos Salgado o Juan Pablo Rivera, pero cualquier figura que en este momento lance el PRD será inmediatamente ligada al gobernador Graco Ramírez y ese lastre es imposible de remontar. Un buen candidato del PRD es necesario porque aunque es muy difícil que puedan ganar, lo que si pueden lograr es mejorar el cuarto lugar que les dejó Jorge Messeguer en la contienda pasada.

El Regional del Sur, p.2, (Eolo Pacheco).

Vivencias ciudadanas

Según el columnista: Mis amigos Hans y Lulú Doster entregaron, como cada año, el premio anual de la fundación que presiden, que consiste en un diploma y un muy buen cheque, que en esta ocasión fue para el doctor Fernando Jaramillo. (...). Uno de los objetivos de la Fundación Doster es el premiar y el reconocer a aquellas personas que han hecho algo en los últimos años por el medio ambiente, por el ecosistema de Morelos. (...) Después de recibir el premio, el doctor Fernando Jaramillo señaló: (...) Lulú y Hans, me han insistido que trabajemos por las barrancas y estoy totalmente de acuerdo (...)“Estamos por nuestra parte de acción social civil recaudando y consiguiendo recursos de donde podemos para concretar este proyecto, la propia universidad, la UAEM donde estamos trabajando ya para que esto sea una realidad. El Instituto Mexicano de Tecnología del Agua, que es el instituto más importante de ciencia y tecnología en el agua también se asienta en este proyecto. Creo que es fundamental sumar fuerzas para que todo esto llegue a ser una realidad (...).

Diario de Morelos, p.12, (Teodoro Lavín).

Estatal:

Es hoy el último día para activar tarjetas Beca Salario

Hoy es el último día para dar de alta las tarjetas Beca Salario y estar en condiciones de recibir el depósito correspondiente a septiembre y octubre en días siguientes, informó el Subsecretario de Educación, Miguel Ángel Izquierdo Sánchez. Al viernes 16 de octubre, 60 mil alumnos que reciben el apoyo ya habían activado sus tarjetas y ese día recibieron la beca, señaló Miguel Ángel Izquierdo, quien agregó que entre la semana pasada y hasta hoy, se entregaron 45 mil tarjetas más, a alumnos de nuevo ingreso al programa.

Capital Morelos, (Redacción),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/es-hoy-el-ultimo-dia-para-activar-tarjetas-beca-salario>

Diario de Morelos, (DDM Redacción),

<http://www.diariodemorelos.com/content/vence-plazo-para-activar-la-beca>.

El Sol de Cuernavaca, p.3A, (Por la Redacción).

Promueven las estudiantes de la UPEMOR autoexploración

Usando una maqueta interactiva de látex, alumnas de la Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor) se sumaron a la campaña de previsión del cáncer de mama realizando una exposición demostrativa para informar a los alumnos y trabajadores en que consiste la autoexploración y la importancia de la prevención oportuna de esta enfermedad. Las estudiantes de séptimo cuatrimestre de las carreras de administración y gestión empresarial recorrieron las instalaciones del plantel, se acercaron a sus compañeras y mostraron la forma correcta de autoexplorarse e invitaron a tocar el ejemplar de seno. La maqueta tenía insertados cuatro bultos en varias partes lo que simulaba los tumores y protuberancias.

Diario de Morelos, (Ángel Chávez),

<http://www.diariodemorelos.com/content/promueven-las-estudiantes-de-la-upemor-autoexploraci%C3%B3n>.

Nacional:

Ofrece IPN dos mil 500 lugares en licenciatura no escolarizada y mixta

Como parte del programa "Educación por ti 2015", impulsado por el Gobierno del Distrito Federal, el Instituto Politécnico Nacional (IPN) publicó la circular-convocatoria en la que ofrece dos mil 500 lugares para los programas académicos de licenciatura en las modalidades no escolarizada y mixta. Las licenciaturas en Administración y Desarrollo Empresarial, Relaciones Comerciales, Negocios Internacionales, Comercio Internacional y Contador Público se impartirán en la modalidad no escolarizada y en Turismo en la opción mixta. La convocatoria está dirigida para aquellas personas que deseen cursar programas académicos de calidad, flexibles, con validez oficial, sin necesidad de desplazarse, con la posibilidad de organizar sus tiempos de estudio en línea y el apoyo de profesores especializados. El periodo de pre-registro en línea concluirá hasta el 16 de noviembre en la página www.ipn.mx y el interesado deberá entregar personalmente la solicitud de registro, en original y copia, conforme a la cita proporcionada al momento de imprimirla el día el 17 de noviembre. El aspirante deberá obtener e imprimir la Ficha de examen del 19 al 20 de noviembre a través de la página web <http://www.ipn.mx>; la prueba de admisión se aplicará al día siguiente y los resultados serán publicados el 26 de noviembre.

Diario de Morelos, (Gmartínez),

<http://www.diariodemorelos.com/content/ofrece-ipn-dos-mil-500-lugares-en-licenciatura-no-escolarizada-y-mixta>.

Revisarán riesgos a la seguridad informática

El Instituto Politécnico Nacional llevará a cabo el tercer Congreso de Seguridad de la Información, en el que participarán especialistas del Equipo de Respuesta a Incidentes de Seguridad Informática de la Universidad Nacional Autónoma de México, de la Procuraduría General de la República, de la Policía Federal, del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos y de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal, entre otros. El acto se realizará este jueves y viernes en la Escuela Superior de Ingeniería Mecánica y Eléctrica, unidad Culhuacán. Su objetivo principal es reunir a estudiantes, investigadores y especialistas del sector público y privado en un foro de carácter nacional para discutir temas relevantes en la materia.

La Jornada, p.9, (César Arellano García).

Autos inteligentes circularán en México en 2025

En 2025 circularán en las carreteras del país los primeros carros inteligentes diseñados con tecnología avanzada. Bastará con oprimir un botón y el vehículo avanzará sobre su carril y rebasará unidades más lentas. En conferencia de prensa, el científico mexicano Raúl Rojas González presentó el vehículo AutoNOMOS, que recorrió en cinco días y de modo automático 2 mil 400 kilómetros de carretera desde Arizona, Estados Unidos, hasta la ciudad de México. Con una inversión de 400 mil euros (más de 7 millones de pesos mexicanos) el auto-robot mexicano creado por Rojas González, quien egresó de la Escuela Superior de Física Matemática del IPN, circula a 120 kilómetros por hora en carretera y 50 en la ciudad. Sólo hay dos lugares en el mundo donde todos los días pueden encontrar un vehículo autónomo en movimiento: la ciudad de Palo Alto, con el proyecto de Google, y la de Berlín, con éste que presentamos. El diseño se realiza con el apoyo del IPN, el Centro de Investigación en Matemáticas, con sede en Guanajuato; el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, y la compañía IAV Berlín.

La Jornada, p.41, (César Arellano García),

Milenio, (Notimex y Redacción), http://www.milenio.com/cultura/AutoNOMOS-Vehiculo_autonomo-viaje_de_Nogales_a_Guadalajara-Raul_Rojas_0_613138711.html

La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/926511.html>

El Universal, (Notimex),

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/ciencia/2015/10/20/auto-inteligente-realiza-travesia-de-sonora-al-df>

Lagarto I, el primer procesador de cómputo mexicano

En México no se diseñan computadoras o sistemas operativos, todos son importados. Pero, la situación está por cambiar, porque ingenieros del Instituto Politécnico Nacional (IPN) desarrollaron Lagarto I, el primer procesador de computadora mexicano, que abrirá camino hacia la generación de CPU's mexicanos. El problema del hardware y software de los equipos de cómputo es que nadie asegura que no contengan "puertas traseras" que permitan el acceso a los datos personales o empresariales. La principal cualidad del procesador Lagarto I diseñado en el Centro de Investigación en Computación (CIC) del IPN es ser totalmente seguro y evitará la filtración de información. El líder del proyecto Marco Antonio Ramírez Salinas, profesor del CIC, explicó que Lagarto I es el primero de dos procesadores embebidos proyectados para 2015 y 2016, que por ahora se utilizan para la investigación y docencia en la maestría en Ciencias de la Ingeniería de Cómputo, **Diario de Morelos**, (DDM TI),

<http://www.diariodemorelos.com/content/lagarto-i-el-primer-procesador-de-c%C3%B3mputo-mexicano>.

Perciben alumnos lejana la sucesión en la UNAM

El proceso de sucesión en la rectoría de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) no ha sido de interés para gran parte de la comunidad estudiantil y han sido los mismos grupos organizados (consejeros universitarios, agrupaciones de ex alumnos o colectivos) los únicos que participan en la metodología definida por la Junta de Gobierno (JG). Muchos jóvenes de diversas facultades y escuelas sólo conocen a dos o tres de los 16 aspirantes, no han escuchado sus proyectos, no saben cuál es el procedimiento para elegir al rector y sienten que se trata de una decisión muy alejada de ellos. José Antonio Pérez Islas, coordinador del Seminario de Investigación en Juventud de la UNAM, indicó que este fenómeno se da porque los jóvenes ven muy lejanas a las autoridades y con poco interés en sus problemas cotidianos, además de que no tienen tiempo. Los órganos colegiados e incluso los representantes estudiantiles en realidad hacen muy poco para vincularse con sus comunidades. En estos niveles se abocan a la formalidad y se olvidan los elementos de la vida cotidiana de los muchachos, como transporte, alimentación, carga excesiva de trabajo académico o si tienen empleo.

La Jornada, p.39, (Emir Olivares Alonso y Arturo Sánchez Jiménez).

Conacyt está trabajando con miras en el futuro: Premio Nobel de Física 2006

El Premio Nobel de Física 2006 George F. Smoot destacó el trabajo del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) en favor de México, así como la importancia de mantener ese esfuerzo para el desarrollo del país. En el 45 aniversario del organismo, el físico aseveró que el Conacyt está haciendo un excelente trabajo con miras al futuro y detalló que los múltiples países que ha visitado y se encuentran en desarrollo tienen varias características en común. Estas, dijo, "son poner un alto énfasis en la educación, así como en la ciencia y la tecnología respecto a la transferencia del conocimiento hacia la fuerza laboral, la industria y la sociedad en general, así como tener un buen gobierno, aspectos en los que México ha puesto gran importancia". De manera previa a la conferencia magistral que ofreció con el nombre "El estado actual de la cosmología vía la radiación cósmica de fondo", el físico y astrónomo estadounidense dijo que es importante mantener en aumento el presupuesto al Conacyt.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/926470.html>

El Universal, (Notimex),

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/ciencia/2015/10/20/premio-nobel-de-fisica-2006-visito-el-inaoe>

Mediante videoclips, destacan trabajo de mujeres en la ciencia

Videos del perfil de la destacada física Ana María Cetto o de la astrónoma Paola D'Alessio; del trabajo que han logrado Valeria Souza y Gabriela Olmos para rescatar las pozas de Cuatro Ciénegas; un breve recuento sobre científicas icónicas en la historia; acerca de la equidad de género en la ciencia y otro más de un mundo sin científicas... son algunos de los trabajos premiados del primer Concurso Nacional de Videoclip "Descubramos a las científicas mexicanas". El concurso organizado por la Academia Mexicana de Ciencias (AMC) y la Red Interamericana de Academias de Ciencias (IANAS, sus siglas en inglés) premieron ayer a los ganadores, jóvenes que participaron en categorías individuales y grupo, en dos subcategorías: mayores de 20 y menores de 25 años. En el certamen participaron 172 personas, de las cuales 114 fueron mujeres y 58 hombres; de éstas 75 fueron menores de 20 años y 97 mayores de 20. El jurado calificó 89 videos, 55 se realizaron en equipo y 34 individuales. Los participantes enviaron un video en el que abordaron uno de los tres siguientes temas: "El trabajo femenino a favor de la ciencia", "La ciencia desde el ojo femenino" y "¿Qué pasaría si no hubiera mujeres científicas?". "Este concurso nos permite celebrar a las protagonistas (...) mujeres que están plantando una semilla en jóvenes como nosotros", refirió Hernán Muñoz Acosta, ganador por su video "Cuatro Ciénegas. Mujeres, ciencia y futuro", estudiante de Morelia, Michoacán, quien habló a nombre de los ganadores.

La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/926304.html>

Internacional:

El perro fue domesticado en Asia Central hace 15 mil años: PNAS

El primer perro (*canis lupus familiaris*) fue domesticado hace 15 mil años en Asia Central (Nepal y Mongolia) procedente de lobos, según un estudio publicado en la revista de la Academia de las Ciencias de Estados Unidos (PNAS). El estudio se centra en determinar el origen genético de los canes que no están incluidos en las cerca de 400 razas de pedigrí, y que han evolucionado de manera más diversa y han sido claves para que el perro se haya convertido en una raza adaptada a la vida sedentaria de los humanos. El análisis genético revela que existen zonas del mundo, como Egipto, India y Vietnam, en las que el perro doméstico no tiene casi rastros de genes de perros europeos, pero sí centroasiáticos, algo que apunta a que los primeros canes fueron originarios de la región de Asia Central. "El perro fue una de las primeras especies domesticadas, pero el momento preciso y lugar de la domesticación ha sido muy debatido. Hemos encontrado pruebas de que los primeros perros fueron domesticados en Asia Central, probablemente en lo que hoy es Nepal y Mongolia", explica el estudio. Adam Booyko, de la Universidad de Cornell, ha liderado un trabajo de colaboración de investigadores de todo el mundo para analizar el genoma de cerca de 549 perros domésticos en 38 países de África, América, Asia, Europa, Oriente Medio y Oceanía.

La Crónica de Hoy, (Sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/926336.html>

Milenio, (EFE), http://www.milenio.com/cultura/primer_perro_domesticado-historia_perros-estudio_razas_perros_0_612538989.html